

# BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Colón 42.—La de Redacción, Mayor de Reinoso, 12

No se devuelven los originales, publíquense ó no.  
Anuncios á precios convencionales.  
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . . 0'25 peseta.  
Trimestre . . . . . 0'75 id.  
Semestre . . . . . 1'50 id.  
Un año . . . . . 3'00 id.

PAGO ADELANTADO

## DESPUÉS DE LA LUCHA

Dijimos que el resultado de la lucha, fuera cualquisiera, no nos impresionaría, sino que más bien sería una lección provechosa para el porvenir, y en este sentido, sin perder la serenidad por el influjo del desarrollo de los acontecimientos, sin que influya en nuestro ánimo la interior satisfacción que siente todo ser cuando vé realizados sus ensueños, convertidas sus dudas en realidades, y obtenido aquello en que cifrara sus esperanzas, escribimos estas líneas para cantar las excelencias del partido de Conjunción republicano-socialista en que militamos, haciendo honor á nuestros ideales, únicos que creemos capaces de alcanzar la ansiada redención de la Patria.

Ingenuamente confesamos que, al dejar correr la pluma sobre las cuartillas, tenemos que hacer soberanos esfuerzos para no quebrantar lo prometido, poseídos como estamos de orgullo, de interna satisfacción, de entusiasmo inconmensurable. Pero nuestra prudencia no va á ser tan limitada, ni tan comedida, que rindiendo culto á la verdad, nos prive en absoluto de calificar la jornada del domingo, como un timbre de gloria para los partidos que integran el de Conjunción en esta industrial ciudad que siempre estuvo propicia á verter su sangre generosa en defensa de las libertades españolas.

Es innegable, y así lo reconocen muchos de nuestros enemigos que miran y califican las cosas sin pasión, que el triunfo alcanzado por los conjuncionistas el domingo, es ruidoso, colosal, y de una transcendencia política, cuyos alcances no pueden medirse hoy.

Contra todo y contra todos luchamos, y todo, y todos fueron derrotados en lid honrosa; todos cedieron al empuje de ese partido honrado que sin ambiciones personales se desvive y afana por traer días de ventura á esta desgraciada Nación, víctima de políticos sin conciencia y de la más aborrecible teocracia.

El pasado domingo se libraba en los comicios una lucha que representaba algo muy grande. No era una lucha sin color político como la calificaban elementos de buena fé, no. Era la lucha de la Libertad que airada se revolvía contra la odiosa tiranía. Era la lucha de los hombres libres contra la imperante reacción que encubierta con el antifaz de la hipocresía, supo introducir su pernicioso cizaña en una so-

ciudad respetable que ha muerto al nacer por inspirarse en sus malsanas doctrinas. Era la lucha entablada entre los defensores de la Monarquía que se están jugando la última carta por defenderla, en contra de los partidos republicano y socialista. Era, en fin, la lucha de los que viven y se encumbran á la sombra de un régimen que se derrumba, que se suicida él solo, unidos á los que con su política regaron en varias ocasiones las provincias vascas de sangre española, en contra del gran partido republicano que les merma su poderío.

Esta era la lucha del domingo.

A ella fuimos en cumplimiento de un imperioso deber, y la balanza de la Justicia nos concedía la merecida victoria, como recompensa á nuestro noble y desinteresado proceder.

¡Loor á la histórica Béjar!

De nada sirvieron la escandalosa compra de votos, ni la alianza con personas que la sociedad rechaza.

El jarabe de *pico* que había alcanzado un precio fabuloso, se cotiza hoy en el mercado político bejarano al más ínfimo, sin encontrar quien le quiera tomar.

Esta fué la lucha del domingo. De su resultado se deduce, que existe en Béjar un partido político como es el de Conjunción republicano-socialista, potente, honrado y vigoroso, al que es muy difícil destruir, á pesar de compradas traiciones que envilecen al comprador y al vendido, y de uniones, por potentes que ellas sean.

Esta es la realidad, aun cuando algunos traten de desfigurarla.

¿Qué más prueba que el triunfo obtenido?

La Verdad se abre paso y no puede cerrársele, sin exponerse á ser arrollado con estrépito.

Los integristas y caciques han sufrido una derrota vergonzosa.

El pueblo de Béjar ha demostrado una vez más, que ama la independencia, que quiere la República.

## COMENTARIOS Y ENSEÑANZAS

De las cosas del día serán los que hagamos; y como no hay mayor actualidad, ni que tanto interese por ahora en nuestro pueblo, como lo referente á las elecciones municipales, de ésto y de cuanto con ésto tenga relación vamos á ocuparnos, con licencia del lector.

Pasaron las elecciones, que todo pasa; más,

aunque pasaron, presentes están y frescas y vivas en cuantas conversaciones se sostienen entre los bejaranos. Y en el casino, en la tertulia familiar, en el paseo, en todas partes, el tema ese vuelve y vuelve, y no tarda cinco minutos en volver otra vez.

Es natural que sea así; porque, en verdad, el asunto, interesante siempre, ha tomado en esta ocasión un relieve extraordinario.

Durará el recuerdo por muchos tiempos. Se citarán las elecciones éstas cuando se hable de empeñadas contiendas de este jaez, no obstante haberse verificado en completa paz.

Realmente han sido movidas con afán é interés cual no recordamos otras.

Y es que se ventilaban en ellas cuestiones de grandísima trascendencia, si bien no han sido claramente traídas á la superficie y puestas de manifiesto. De la una parte de las dos que han contendido sí, se ha hablado sin rodeos ni eufemismos; mas por la otra todo ha sido misterios y reconditeces.

El partido popular ha formulado terminantemente su pensamiento. Ama la democracia y al Ayuntamiento se encamina con ese faro por guía.

De la otra parte, de la mal llamada Unión bejarana, no se ha dicho á qué ni para qué acude á la urna, á no ser la generalidad, que á todos comprende de defender y fomentar los intereses generales. ¡No faltaba más sino que dijera que iba á lo contrario! De como, con cual teoría, doctrina ó procedimiento, ni media palabra.

Y sin embargo, teoría ó doctrina palpita allá en el fondo escondido. ¡Ya lo creo! Se irá viendo cada día más. Muchos lo han visto desde los primeros momentos. Lo verán todos, hasta los ciegos, conforme vayan desarrollándose los acontecimientos, de los que han de emerger irremisiblemente esas doctrinas ó política ahora cuidadosamente tapada.

Los antecedentes de esta tremenda campaña conocidos son de la opinión bejarana, aunque no se han debidamente aquilatado. Desviado ha sido el juicio de las gentes por no haberse reparado sino en un punto culminante, desatendiendo todo lo demás, aunque superase á ese punto en importancia. Ese punto que decimos ha desvistado, no es otro que el lastimoso espectáculo que se viene dando en los asuntos concejiles con reyertas y acometidas de carácter meramente personal.

Va para dos años ya el tiempo que hace que es la comidilla picante en las conversaciones, los choques y encuentros habidos en las sesiones de la Sala Capitular, entre los ediles pertenecientes á un mismo partido. Y llamaban mayormente la atención esas rencillas por ser ellas desarrolladas entre individuos antes muy estrechamente unidos por vínculos de personal amistad y por tener iguales matices políticos. Por esto las discusiones causaron verdadero escándalo y ya no se daba nadie cata de otra cosa que de esa lucha que, después de todo y bien mirado era, según el giro vulgar, mucho ruido y pocas nueces.

Fundamento, ó sean las nueces de la frase, ninguno, podemos decir; pero así y todo

corría y corría el comentario, inflado cada vez más: que van á salir por el balcón; que algún día se van á arrastrar; que si están en mayoría éstos ó los otros. Tema obligado de cuantas conversaciones se han sostenido referentes al Ayuntamiento, viene siendo no más que esos detalles de la rivalidad en mal hora engendrada; y por conclusión se obtenía, censuras acervas en los predispuestos contra los concejales, y pena y contrariedad en los no prevenidos.

De todo esto ha resultado que la opinión ha pasado por alto la gestión municipal en su fondo; y como si nada importara, no ha parado mientes en la campaña extraordinaria llevada á cabo sobre la policía de los alimentos, ni se aprecia debidamente las mejoras notables introducidas en la vía pública, ni se toman en consideración reformas tan importantes cual la del servicio sanitario, ni nada, en fin, de lo mucho en que ha invertido su actividad y celo el Concejo de este bienio.

Ha resultado también un desconcepto injusto y sin fundamento en la opinión, lo cual ha proporcionado abonado campo donde se ha cultivado la propaganda antiliberal, y de rechazo se han hecho prosélitos reaccionarios.

Esta situación fué conocida y aprovechada; y con el fin de recoger cuantos elementos estaban predispuestos, y para huir de la disparidad que pudiera existir entre ellos, se concibió la creación de una sociedad en la que, tapando el objetivo político, se presentase tan solo el atractivo y grato motivo de los intereses bejaranos.

Y nació la Unión bejarana; electorera sociedad se puede decir, y poseída de verdadero furor ante lo que ocurría, prepara la lucha electoral, dispuesta á concluir con el espectáculo que las discordias mencionadas daban de sí, y por ende y á la par con el partido republicano que al parecer le causaba.

El partido de Conjunción republicana, escindido, y, ¡á que negarlo! mermado ante la opinión, más que por la fuerza de la disidencia, por el efecto moral que producen estas discordias, acudió no obstante á la palestra en cumplimiento de sagrados deberes.

Conociendo que la situación no le era propicia por ese efecto moral indicado, limitó sus aspiraciones electorales, y sólo cinco de los nueve puestos vacantes ocupó con su candidatura.

Para llenar esos puestos, designó á personas de reconocidos prestigios; conocidos los más como buenos administradores, por haberlo ya sido de la municipalidad, y de templadas y cordiales tendencias políticas. Con estas cualidades, de suponer era que la candidatura republicana fuera bien recibida, y que la hostilidad de su contrincante se atemperase grandemente.

No ha ocurrido ésto, sin embargo. La opinión recibió, sí, con aplauso la candidatura; mas la Unión bejarana, lejos de calmar su belicoso ímpetu, pareció redoblarle; pues si antes de conocer la candidatura republicana ocupaba ocho de los nueve puestos, después copó; y si antes fueron tan solo coqueteos con los disidentes del partido republicano lo que tuvo, después fué definitivo acuerdo y alianza.

¿Qué es esto? ¿Qué razón para ese proceder? ¿Se quería sensatez, moderación, buenas cualidades personales? ¿No tenía todo eso, reconocido por la opinión, la candidatura mencionada? ¿Por qué, entonces, unirse á los discordes impetuosos, y hacer más acre la campaña? ¿Habrá quien lo entienda, á derechas pensando?

La hora de pelear llegó. El combate fué recio. Cada cual ocupó su sitio. Jugaron todas las armas. Vencimiento y derrota hubo para ambos contendientes; esta es la verdad. De nueve, seis, y de cinco, tres, fueron los triunfantes de las opuestas candidaturas.

¡Uno no más que triunfase de la candidatura republicana, dada la situación creada y á que más arriba nos referimos y el conjunto de elementos congregados frente á ella, significaría tener este partido republicano arraigo y fuerza en la opinión de nuestro pueblo,

y que es vano todo intento de hacerle desaparecer!

Pero no fué uno solo, fueron tres los triunfadores. Y otro, aun sin credencial, el candidato del distrito del Centro, parécenos obtuvo el éxito mayor, al aparecer con su nombre solo á palo seco, según dice la locución vulgar, de 90 á 100 candidaturas.

Se luchó en todos los distritos con entusiasmo, por una y otra parte contendientes; pero el punto de ataque, el objetivo de la acción le constituía sin duda la Corredera, y allí se hizo converger todas las fuerzas. Los unionistas pusieron todo su anhelo de vencer en ese distrito, por razón de que él ha sido siempre el más resueltamente republicano, y querían que en esta ocasión se rompiera esa firmeza. Además obedecía su afán al hecho de ser candidato en ese distrito el presidente del Comité de Conjunción, y, sin duda, juzgaban definitivo y total su éxito si conseguían derrotarle.

Por todo eso fué la Corredera donde con mayor encarnamiento se hizo el ataque. No queremos hoy reseñar los medios y recursos por los unionistas, por algún unionista diremos mejor, empleados; lo haremos otro día tal vez. Mas en balde fué todo, pues los republicanos triunfaron sacando á los dos candidatos que pusieron para obtener la mayoría.

Los unionistas, mejor dicho el integrismo, que allí como en todo lo de la famosísima Unión, presidía el cotarro, se quedó con uno solo de los tres candidatos con que audazmente intentaba copar. Y eso que desde las primeras horas, temiéndose ya lo que iba á resultar, arrojó lastre, tirando por la borda, sin contar con nadie, á uno de sus candidatos, el que más votación personal tenía, seguramente.

Los 115 votos que obtuvo ese candidato no eran propiamente de la Unión, ni mucho menos integristas; eran realmente personales, que quedaron aislados en aquel desdoblamiento que se hizo de sorpresa y para ayudar á los más flojos candidatos, y más, á la vez, fáciles de inclinar hacia el campo reaccionario.

Todo inútil. El republicanismo quedó triunfante, como siempre, en ese distrito, empeño mayor de la contienda, y los enemigos derrotados se alejaron de allí lacios y tristes. No sirvió de nada la mala atmósfera creada al partido popular con las discordancias ya referidas, ni los grandes elementos aunados en su contra. Todo lo arrolló la fuerza del ideal, brindando una vez más la Corredera éxito franco á la Democracia.

¡Que aproveche la enseñanza!

## EN EL ATENEO

### Velada extraordinaria

Para inaugurar el nuevo y céntrico local, celebró el Ateneo una velada en la noche del día 5.

Correspondiendo á la activa gestión de la junta directiva y á las inmejorables condiciones del nuevo domicilio, acudió una numerosa concurrencia de todas las clases sociales, y en la que predominaba el bello sexo.

La satisfacción que rebotaba en los socios de la simpática asociación, en la junta, y principalmente en los semblantes de nuestros buenos amigos el excelente escritor Blázquez de Pedro y el concejal don Juan Rodríguez, presidente y conserje respectivamente del Ateneo, eran la mejor muestra de su éxito y prosperidad.

Primeramente leyó su autor J. M. Blázquez de Pedro, una bella poesía titulada «El verdadero amor patrio».

Nuestro querido amigo y colaborador don Gregorio H. Matías disertó después sobre: «El poeta gallego Curros Enríquez, su proceso y sus obras.» Hizo un detenido estudio acerca del admirable poeta.

Don Francisco Baygorri dió á conocer su poesía inédita «¿Cuento ó historia?», matizada con profundos pensamientos.

El celoso juez municipal don Juan García

leyó un trozo debido á la pluma de Figaro y pronunció algunas frases tan cálidas y vibrantes como sabe nuestro amigo.

Los que asistimos á la velada tuvimos también ocasión de recrearnos con un fragmento de una composición poética de don Emilio Muñoz que lleva por título: «Poesía». Como todas las producciones del señor Muñoz, es un modelo de hermosura y delicadeza.

Don Alvaro Fraile y don Eusebio Benito leyeron la poesía «Un duro al año» de Eusebio Blasco y el cuento «Lujo y Caridad» del sabio don Eduardo Benot.

Cerró el ciclo intelectual con unas palabras de entusiasmo y aliento en la obra del Ateneo el presidente.

Huelga decir que todo el escogido programa fué sumamente celebrado y que los autores y lectores escucharon prolongadas salvas de aplausos.

También los recibieron y muy entusiastas varios socios del Ateneo que formando un núcleo musical amenizaron sabrosamente la culta y entretenida *soirée*.

Al terminar el programa resistió á marcharse el numeroso público. Varias señoritas insinuaron algo acerca del arte de Terspícore. Y previas conferencias y peticiones se organizó un animado baile que terminó poco después de las doce y media.

N. P.

## REMITIDO

Señor Director de BÉJAR NUEVA.

Muy señor nuestro: Le ruegan la inserción de las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección, sus afectísimos correligionarios

PRUDENCIO MARTÍN.

CIRIACO GIL.

Altamente agradecidos á los que han votado nuestro nombre á pesar de la presión y coalición hecha para derrotar la candidatura republicana en la elección del pasado domingo, por todos los elementos opuestos al cambio de régimen, habrán observado éstos que sin aquella presión ejercida en los electores, *que debieran ser libres*, segurísimo hubiera sido en su totalidad el triunfo de la candidatura conjuncionista.

Por desgracia para todos, como sabeis, fuimos derrotados.

Pensado teníamos haber dejado sentado muy alto nuestro nombre, de haber sido elegidos concejales, en defender los derechos de todos, que tan necesitados están, el obrero y el comercio en este querido Béjar, en colaboración y unión de aquellos correligionarios ediles que seguramente lo harán al no llevar otra mira que el bien general y el prestigio y buen nombre republicano.

Damos á todos las más atentas gracias por los votos depositados á nuestro favor y la causa que representamos, repitiéndonos suyos atentos correligionarios

PRUDENCIO MARTÍN.

CIRIACO GIL.

## NUEVA SOCIEDAD DE RECREO

Hace unos días que varios jóvenes de la localidad, casi en su totalidad dependientes de comercio y oficina, lanzaron la idea de crear una sociedad encaminada á dar esparcimiento y recreo al elemento joven, y por ende, á celebrar un baile de invitación semanal.

Este pensamiento fué inspirado principalmente en proporcionar distracciones al bello sexo, compatibles con la moral y buenas costumbres, ya que el único día que tienen de asueto es el domingo.

El último, vieron coronadas sus esperanzas por el más lisonjero éxito los simpáticos jóvenes.

Se celebró el primer baile en el amplio y bien alumbrado local donde estuvo instalado el café «Novelty», frente al Parque de la Co-

redera, propiedad del acreditado fondista don Venancio Rodríguez.

Para hacer una reseña en debida forma del acto á que me refiero, no me creo con capacidad necesaria; baste decir, que el salón ofrecía un aspecto encantador, que era casi insuficiente para contener á todos los allí reunidos, que hubo un público muy selecto y distinguido, que reinó el más completo orden, la más entera amistad y armonía y, en una palabra, que allí se dieron cita las jóvenes más lindas, lo más brillante, lo más granado de la sociedad bejarana.

No dudo que esta idea habrá sido acogida con entusiasmo por parte de los padres de las respectivas señoritas que tengan deseos de asistir á estos bailes, á quienes les pido concurran á los que en lo sucesivo se verifiquen, por presidir en todos ellos el espíritu más moralizador que puede concebirse.

A vosotras benévolas señoritas, sólo os ruego que nos honreis con vuestra presencia, que trabajéis con ardor en pró de la prosperidad de esta risueña sociedad, y en fin, á todos los asociados les excito para que cada uno coadyuve en la medida de sus fuerzas al fomento de la misma, pues con un poco de voluntad, podrá subsistir. Así lo espero.

Reciban, pues, los entusiastas jóvenes mi enhorabuena, que por ser mía, no es menos sincera.

P. MIÑANA.

## CONTRASTES

Todos los bejaranos recordarán que, en cierta elección de diputados á Cortes, se presentó como candidato ministerial, un notable juriconsulto, una gloria española, y por tanto precedido de una bien conquistada fama.

Reputado como uno de nuestros oradores más elocuentes, y por ser hijo de la localidad, fué acogido su nombre con gran simpatía por la opinión en general, especialmente por la parte intelectual que reconocía en él grandes aptitudes para el desempeño del cargo á que aspiraba.

Uniéndolo á esto la exagerada protección que le prestaba el Gobierno que entonces regía los destinos de la Nación, se daba por descontado su triunfo, máxime teniendo en cuenta que el candidato contrario, aparte de ser de oposición, carecía en absoluto de condiciones para hacerse escuchar en el Parlamento, contando sólo con su calidad de fabricante en gran escala y en su amor á la industria, fuente de riqueza y prosperidad de Béjar, del que también era hijo.

La conducta que en aquella ocasión observó el partido republicano, fué digna de toda loa.

Inspirado en sus ideales avanzados, puso toda su fuerza, su valer, y sus energías todas, en la balanza que se inclinaba más por la Libertad, por el fabricante, y por tanto, por el inmediato bien del pueblo sufrido y trabajador.

El partido liberal, en la lucha del pasado domingo, observó una conducta diametralmente opuesta.

Se sumó á los enemigos de la Libertad, para derrotar á un candidato industrial, y hacer todo lo posible porque corriera la misma suerte el otro candidato que representaba iguales intereses.

¡Qué contraste! Así paga el diablo á quien bien le sirve!

## Sesión municipal

Notas de la celebrada el día 16 de noviembre de 1911

Principia á las ocho y media de la noche, bajo la presidencia del alcalde don Pedro González Bolívar y con asistencia de los concejales señores Izquierdo, Gorzo, Lozano, Ortín, González Benito, Hernández Santos, Valle, Rodríguez Fernández y Mayoral.

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

### Despacho ordinario

Solicitud de varios vecinos de la calle Alovería, denunciando los malos tratos que una vecina de dicha calle da á su marido y los frecuentes escándalos que promueve con grave daño para la moral.

Otros vecinos de la misma calle elevan otra comunicación, desmintiendo lo denunciado en la anterior, y en virtud de estas contrapuestas opiniones, el Ayuntamiento acordó abrir una información.

Leandro Campo Sánchez, enfermo, solicita recursos para poder trasladarse á Madrid. A informe de la comisión de Beneficencia.

### Comisiones

Hacienda no tiene asuntos.

Policía da cuenta del importe de la expropiación á don Benito Sánchez Bueno de una parcela de terreno para la carretera en construcción desde San Albín á la Estación, y cuyo importe es de 250 pesetas, y añade que don Nicolás Sánchez cede gratis el terreno que le corresponde, por lo que el Ayuntamiento acuerda dar las gracias á dicho señor y que conste en acta el agradecimiento.

El señor Izquierdo propone no se dé un paso en las obras de dicha carretera hasta tener conocimiento del verdadero importe de la expropiación, y Gorzo contesta que ha habido necesidad de comprar dicha parcela á don Benito Sánchez porque las obras hechas habian imposibilitado el camino antiguo, y que las obras habian empezado sin conocimiento del Ayuntamiento.

Sigue un animado diálogo entre Izquierdo y Gorzo, cortado por el señor Valle que protesta de que dichas obras empezaran sin conocimiento del Ayuntamiento, y dice que á quien únicamente interesa esa carretera es á los dueños de la Estambreira, pues para dichos señores es el beneficio, y añade que con la variante que tiene causa grandes quebrantos al Municipio por tener que poner empleados de consumos.

El señor Gorzo dice que en la próxima sesión traerá presupuesto total si el tiempo se lo permite.

Instrucción, da lectura del oficio remitido por dicha comisión al auxiliar don Braulio Muñoz de la Peña y á continuación otro de dicho señor en el que dice cesó en el cargo de adjunto en 31 de Octubre próximo pasado y que si ha desempeñado dicho cargo fué por tenerle antes que el de auxiliar y por otras múltiples causas, alegando razones muy atinadas que satisfacen á todos los señores concejales, excepto á González Benito que lo llama preámbulos y paja.

### Ruegos y preguntas

González Benito pregunta cual es la misión de los empleados del 85, y si un concejal puede dar órdenes á los mismos; denuncia á un expendedor de leche que la traía en malas condiciones, que tiró en una alcantarilla, y al decirselo un concejal al empleado, contestó que quien mandaba en él era el alcalde.

Gorzo dice que tiene dadas órdenes para detener á dicho lechero, pero que no ha vuelto á Béjar y no se le ha podido multar.

El señor Izquierdo pide al presidente de Instrucción encargue á los profesores se cuiden de dar á los niños más educación para evitar casos como el ocurrido recientemente con unas señoras que ocupaban un automóvil y á quienes siguieron detrás silbándolas.

González Benito ruega se exija matrícula á los revendedores de aves y animales de caza para evitar abusos.

El presidente de la comisión de Instrucción dirigió unas preguntas al señor Izquierdo acerca de unos decomisos ocurridos en los felatos de San Albín y Recreo, y con este motivo se promovió una larga discusión en la que tomaron parte varios señores concejales, y que no reseñamos por falta de espacio.

Termina este incidente, que es algo movido, y en el que el señor alcalde tiene que hacer sonar la campanilla, nombrando una comisión compuesta de los señores Lozano, Ro-

dríguez Fernández y Valle, para que ésta vea lo que existe dentro de la denuncia presentada por el señor Lozano.

Valle, dice por qué el presidente de Instrucción convidó á los niños y profesores el día de los premios.

Lozano, que es costumbre y no se ha extralimitado en nada de las cantidades gastadas por otros presidentes en tales casos, sino antes al contrario, que procuró quedarse más corto. Ruega al señor Valle manifieste cuando han faltado los auxiliares á sus clases durante dos ó tres meses, contestando Valle que no ha sido en tiempo del señor Lozano.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión á las diez y veinte minutos de la noche.

## NOTICIAS

He aquí el resultado del escrutinio de las elecciones para concejales celebradas el día 12 del corriente.

Distrito de la Plaza: Don Valeriano Rodríguez Gómez, 248; don Valeriano Piñeiro Hernández, 218; don Leocadio Cascón Martínez, 207; don José Galindo Pamo, 206, y don Prudencio Martín y Martín, 133. Elegidos los tres primeros, dos unionistas y uno de la Conjuración.

Distrito de San Gil-Mansilla: Don Bernabé Sánchez Cerrudo, 282; don Manuel Anaya Puente, 248; don Vicente Aparicio Mata, 209, y don Ciriaco Gil Robles, 123. Elegidos los tres primeros, unionistas.

Distrito de la Corredera: Don Francisco González Clemente, 295; don Remigio González Rodríguez, 269; don Martín Ramos López, 241; don Gonzalo Martín, 210, y don Rafael Díaz Gómez, 113. Elegidos los tres primeros, dos conjuncionistas y uno de la Unión.

\*\*

Informes fidedignos nos permiten asegurar que continúan enviando sus dimisiones algunos socios de la Unión bejarana.

Ya dijimos que el tinglado ese no está firme, y los hechos parece van comprobándolo.

\*\*

Tras larga y penosa enfermedad, falleció el miércoles pasado, á la edad de 33 años el obrero Justo Sánchez Colina, asiduo lector nuestro.

Descanse en paz, y reciba su atribulada familia la expresión de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.

\*\*

Hemos podido observar que el público en general reconoce en los concejales republicanos triunfantes el pasado domingo, grandes aptitudes para desempeñar el cargo.

Como esto nos sirve de inmensa satisfacción, lo hacemos público haciéndonos eco del común sentir, y como prueba de reconocimiento.

\*\*

## ANGEL SANCHEZ

CIRUJANO DENTISTA

establecido hace DIEZ AÑOS en

BEJAR

Mayor de Pardiñas, núm. 2

\*\*

No cabe duda que el partido socialista que acaudilla el venerable Pablo Iglesias, goza hoy de gran prestigio en España, á juzgar por el triunfo que ha obtenido en las pasadas elecciones.

Por lo visto las clases trabajadoras se van percatando de lo que les conviene, y engrasan en gran número ese hermoso partido, cuyo programa es tan admirable, que no deja nada que desear.

BÉJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

NOTICIAS

DISPONIBLE

EL COMERCIO

CAFÉ Y FONDA

DE VIUDA DE

Ignacio Rodríguez

Solano, núms. 24 y 26

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

FONDA ESPAÑA

-DE-

Venancio Rodríguez

BÉJAR

DISPONIBLE

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO DE BEBIDAS

-DE-

Manuel Moyano Mangas

Se expenden toda clase de vinos y licores de selecta calidad garantizando su pureza. Visítenle y se convencerán.

-Barrionuevo, BÉJAR-

MANUEL ROMERO (MANOLILLO)

Además de toda clase de telas y ropas de cama que de antiguo se sabe, esta casa ofrece á su distinguida clientela y al público, una extensísima colección de paños y novedades de lana para trajes, gabanes y otras prendas de caballero y señora, propias de invierno de calidades inmejorables á precios reducidos, así como también trajes para caballero, confeccionados á la medida desde 20 pesetas en adelante.

COMERCIO: PARDINAS, 54

Frente al reloj de San Gil

DISPONIBLE

SE VENDE

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta pueden dirigirse á la dirección de nuestro semanario

Provincia de

Sr. D.

DISPONIBLE